

## Fachschaft Ev. Theologie Göttingen

### Protokoll der IX. öffentlichen Fachschaftssitzung vom 17.06.2020

Sitzungsdatum: 17.06.2020  
Sitzungsort: BigBlueButton (<https://meet.gwdg.de/b/the-egz-d2c>)  
Sitzungsbeginn: 16:04 Uhr  
Sitzungsende: 17:53 Uhr  
Sitzungsleitung: Florian Weihmann  
Protokollierung: Elisabeth Behr

Sitzungsteilnehmer\*innen: Johanna Mängel (FSP)  
Elisabeth Behr (FSR)  
Felicitas Butzer (FSR)  
Sophia Clement (FSR) ab 16:40  
Moritz von Lingen (FSR)  
Svea Neumann (FSR) 16:08 bis 16:49  
Rahel Schwarze (FSR) bis 17:35  
Florian Weihmann (FSR)  
Franziska Wilde bis 17:50  
Helena Theis  
Björn Blumenhagen  
Marie Hennings 16:30 bis 16:50

Anlagen: Anwesenheitsliste

Göttingen, den 17.06.2020

---

**Florian Weihmann**  
Sitzungsleitung

---

**Elisabeth Behr**  
Sitzungsprotokollierung

## Fachschaft Ev. Theologie Göttingen

### **1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit**

Florian Weihmann eröffnet die Fachschaftssitzung um 16:04 und stellt die ordnungsgemäße Ladung fest.

Die Beschlussfähigkeit des FSR wird festgestellt.

### **2. Wahl eines / einer Schriftführer\*in**

Elisabeth Behr wird einstimmig per Akklamation als Schriftführer\*in gewählt.

### **3. Beschlussfassung über die endgültige Tagesordnung**

Die Tagesordnung wird wie in diesem Protokoll angezeigt genehmigt.

1. Feststellung der Ladung und Beschlussfähigkeit
2. Schriftführung
3. Endgültige Tagesordnung
4. Protokoll der letzten Sitzung
5. Besprechung des Antidiskriminierungsmandats
6. Veranstaltungen
7. Berichte
8. Hochschulpolitik
9. Anliegen
10. (Finanz-) Anträge
11. Termine
12. Sonstiges

### **4. Genehmigung des Protokolls der vorherigen Sitzung vom 10.06.2020**

Das Protokoll von Moritz von Lingen zur Fachschaftssitzung vom 10.06.2020 wird zur Diskussion gestellt. Der Antrag auf Genehmigung des Protokolls wird mit 3 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 3 Enthaltungen angenommen.

### **5. Besprechung des Antidiskriminierungsmandats**

Helena stellt ihre schriftliche Zusammenfassung der Aufgaben des Antidiskriminierungsmandats, die auch in StudIP einsehbar ist, vor und sie wird zur Diskussion gestellt. Das Dokument soll dahingehend bearbeitet werden, dass es offiziell klingt. Es wird über die Kompetenzen des Mandats debattiert. Es wird das Vorgehen vorgeschlagen, dass das Mandat Vorschläge an den FSR richtet und auf ggf. auftretende Diskriminierung hinweist. Es wird diskutiert, ob das Mandat FSR-Beschlüsse vorher prüft oder sie im Nachhinein kommentiert. Die besprochenen Überarbeitungen werden zur nächsten Woche in den Text eingearbeitet. Der FSR wird über die endgültige Version abstimmen.

## Fachschaft Ev. Theologie Göttingen

### 6. Veranstaltungen

Marie Hennings ist für die Lehrplanung der KG verantwortlich. Herr Prof. Gemeinhardt wünscht Rückmeldungen aus der Studierendenschaft zu Themenvorschlägen für eine Veranstaltung einer Dozentin für Genderforschung im SoSe 2021. Felicitas wird eine Umfrage über die einschlägigen Kanäle starten.

Auch die Mailadresse für Vorschläge zur Lehrplanung soll beworben werden.

Felicitas berichtet für Svea: Am Montag, den 29.06.20 von 18.15-19.45 wird Herr Dutzmann über BBB einen Vortrag halten mit anschließendem Raum für Diskussion. Die Veranstaltung soll beworben werden.

Es besteht die Frage, ab wann und wie die O-Phase geplant wird. Beide Veranstaltungsreferent\*innen werden im Wintersemester nicht da sein, stehen aber für die Planung der O-Phase zur Verfügung. Es soll eine Arbeitsgruppe für die O-Phase gegründet werden. Franzi, Florian, Felicitas und Elisabeth melden sich. Das Referat soll möglichst in der nächsten FSP Sitzung neubesetzt werden. Alle sind angehalten, sich nach möglichen Kandidat\*innen umzuhören.

Auch für eine Sommerfest-Alternative soll eine AG gegründet werden (bisher hat sich nur Sophia gemeldet), die nächste Woche Vorschläge einreicht.

### 7. Berichte

Björn berichtet vom SETH. Beim Erfahrungsaustausch („Was ist bei euch los?“) ging es v.a. um die digitale Lehre. Bei anderen Fakultäten werden z.T. viele verschiedene online Plattformen genutzt und nicht einheitlich BBB, in einigen Fällen soll Anwesenheitspflicht durch Kamerazwang durchgesetzt werden, wogegen aber schon protestiert wird. Der Eindruck der anderen Fakultäten ist ebenfalls deutlich höherer Arbeitsaufwand durch die online Lehre. Im Vergleich zu anderen Fakultäten geht das Dekanat in Göttingen offenbar um Einiges mehr auf die Studierenden zu.

Die Hiwi-Stellenvergabe läuft an einigen Fakultäten ähnlich wie in Göttingen unter der Hand, einige schreiben es aus, in Berlin gibt es eine umfängliche Regelung mit Ausschreibung und Antidiskriminierungsvorschrift. Björn wird dem weiter nachgehen und versuchen, Relevantes für eventuelle Anträge in der Stuko zu finden.

Eine AG verfasst zwei Briefe mit Stellungnahmen und Kritik zur digitalen Lehre und zur Möglichkeit eines Kann- bzw. Solidarsemesters an die Fakultäten und an die Ausbildungsreferent\*innen der Landeskirche. Die Fachschaft wird die Möglichkeit zum Kommentieren haben.

Es gibt eine Neumitgliedschaft und einige Personalveränderungen, u.a. hat Helena nun das Antidiskriminierungsmandat inne.

Helena berichtet vom Treffen von Gleichstellungsteam und -kommission. Ein Hauptthema war die momentane Überbelastung des Mittelbaus v.a. durch digitale Lehre und Kinderbetreuung. Es ist zurzeit keine Arbeit an eigenen Publikationen möglich.

Die Frage nach einem Scandienst der Bib für Studierende der Risikogruppe wurde erörtert. Herr Prof. Polke hat die Idee eines digitalen Stammtisches im WiSe geäußert. Die Seminarzeiten in Präsenz werden vermutlich verkürzt werden. Außerdem ging es um die Sichtbarmachung

## Fachschaft Ev. Theologie Göttingen

Gleichstellungsarbeit z.B. auf der Website. Das Team braucht dringend neue Mitglieder, weil viele zum nächsten Semester aufhören werden. Herr Rudnig sammelt Vorschläge, wie das Geld aus dem „Profesorinnenprogramm 3“ verwendet werden soll. Ideen von Studierenden sind ausdrücklich erwünscht. Das Thema soll nächste Woche noch einmal besprochen werden.

Felicitas berichtet, dass 222 Studierende an der Umfrage teilgenommen haben. Die AG zur Auswertung trifft sich nächste Woche.

### **8. Hochschulpolitik**

Johanna berichtet, dass die Fachschaft sich bis Freitag um 15:00 Uhr zum offenen Brief ans Präsidium bezüglich des Kann-Semesters äußern kann.

Am 20.06.20 werden dazu außerdem eine Schilderaktion vor dem Präsidium und am 27.06.20 eine Kundgebung auf dem Willi stattfinden. Beide Veranstaltungen sollen beworben werden.

Die Besprechung der Anfrage des Astas zum VfSB wird vertagt.

### **9. Anliegen**

Auf die Gespräche mit Herrn Prof. Polke hin wurde ein Dokument mit den Anliegen der Fachschaft im Studipad angelegt. Vorschläge für Ergänzungen sind das Risiko des Weges zwischen Zuhause und Uni bei Präsenzveranstaltungen und die Kommunikation von Seiten der Fakultät. Über das Dokument soll nächste Woche für eine anschließende Veröffentlichung abgestimmt werden.

### **10. (Finanz-) Anträge**

Johanna fragt an, ob die Fachschaft sich finanziell und durch Werbung an einer von der Basisgruppe organisierten Veranstaltung (ein Vortrag zu Rechtsextremismus und Kirche Anfang August) beteiligen will. Der Punkt wird vertagt auf nächste Woche, nachdem über den Haushalt gesprochen wurde.

### **11. Termine**

20.06.2020 16:30 Uhr Schilderaktion vor dem Präsidium

27.06.2020 Kundgebung auf dem Willi

29.06.2020 18:15 Uhr Vortrag Herr Dutzmann

### **12. Sonstiges**

Florian weist darauf hin, dass die Studiengruppe auf StudIP öffentlich ist, er kümmert sich um Zugänge für OwnCloud für jede\*n wegen des Datenschutzes.

Er lädt außerdem zum digitalen Kulturabend im Stift am 06.07.2020 ein.

Johanna fragt nach der Ladung für die FSP Sitzung. Auch dies wird vertagt auf nächste Woche, nach Besprechung des Haushalts.

Florian Weihmann schließt die Sitzung um 17:53 Uhr.